----Nedesidad de considera el problema de la dependencia como base del análisis político.

Esto es el condicionamiento de unos países por otros, actuando todos en un xistema mismo sistema de intercambio, producción y comercio internacional.

O sea, la dependencia existe en el marco del sistema capitalista internacio nal, exerxizzezximperialismoz la división internacional del t. y el imp.

Relación entre dependencia yy subdesarrollo.

Desarrollo: proceso social global económico- politico, cultural= tecnologico.

No es una etapa anterior y necesaria el subdesarrollo al desarrollo.

El subdesarrollo es una necesidad, una consecuencia directa del desarrollo de ot otros países.

De allí la relación dependencia-subdesarrrollo. desarrollados= subesarrollantes

Con la segunda revolución industrial, (tres últimas déadas del 19), el capitalis mo deja de fundarse en la libre coetencia para convertirse en monopólico.

El demarzatizz monopolio como necesidad del desarrollo tecnológico.

Enesa época es cuando Arg. se concreta como nación moderna. 1880.

gobierno central con poder real en todo el país territorio integrado-conquista del desierto. caital federal- puerto nacional.

comunicaciones- FFCC

población- inmigración, mano de obra barata.

Participación del Estado al Servicio de la oligarquía dominante. ejército- garantías capitales- promoción inmigración.

Es lo que sellama crecimiento hacia afuera; integración en el mercado mun dial como productores de alimejtos- GRANERO DEL MUNDO.

10 mill habit. 40 mill, cabezas a princ del XX.

Es un país que en el litiral ti ne una apariencia dedesarrollo pero funciona altamente desintegrado, expisición del 10. subterráneos llujos=etc.

Se desalienta to la actividad industrial no destinada a la exportación o sea, czasi con exclusividad frigoríficos y lavaderos de lanas o molinos, en menor medida.

TODOS EXTRANJEROS.

Yrigo en significa el intentoz ascenso de los sectores populares significativos de la época. Hoy hablaríamos de clase media, pero sin equivocarnos debemos decir que era el PUEBLO.

petróleo.

FFCC estatales. 4.000 km Hayli jume - Transpending In B. R.L. I apale Conce vinculación ma yor con países limítrofes -comercio ysolida marina mercante.

proyectos de bancos de la República y Agrario Nacional Proyectos de Nacionalización de Frigoríficos.

LA OLIGARQUIA ES PERJUDICADA EN SUS INTERESES PRO NO DESTRUIDA.

Crisis mundial de 1930. exportación de la misma a la periferia.

Pacto Roca Runciman. tratados de Ottawa. etc. etc.

deterioro de los términos del intercambio.

1940 - plan de reactivación industrial- sustitución de importacionesmodificación de la estructura demográfica.

portados y maquinarias. Adviértase como se modifica el sentido de la acción del imperialismo.

APARICION DE LA BURGUESIA INDUSTRIAL.

el peronismo ascenso de los nuevos sectores obreros, aliados a esa nue va burguesía; dignidad yconciencia de su valor. mejor participación en el ingreso que le mermite acceder a superiores pautas de consumo. nacionalización de depositos bancarios.

incremento de la dependencia por la necesidad cada vez mayor de insumos im

IAPI, control de comercio exterior y monopolio de la exportación de carnes y granos.

nacionalizaciones de servicios públicos.

Pero la oligarquía, como con Vrigoyen, ha sido tocada pro no destruída

1955, ysobre todo 1958, marcan el hito fe una nueva etapa de nuestro desarrollo dependiente.

Signado por la introducción de las grandes corporaciones internaciona les a través de filiales locales

Se agota definitivamente la perspectiva del lesarrollo a través de la sus titución de importaciones.

El negocio del imperialismo comienza a consistir en la venta de tecnolo gía, para ellos envejecida, a altos precios y en la remisión de dividendos y regalias. PRO PAGANDA. -

Muchas veces simplemente se introducen marcas de pestigio, como en el caso de los cigarrillos, sin técnica alguna.

Las constantes devaluaciones llevan a la fácil adquisición de las empresas argentinas por monopolios extranajeros.

Pero la extranjerización abarca a las empesas nacionales y también a las estatales. VPF

has importaciones de servicios tecnológicos pasan de 10 mill dls/1960 a 130.8 en 1968; representa el 12% de nuestras improtaciones.

Ensu inmensa mayoría son prescindibles

Por su parte, los sevicios financieros llevan en 1969 un déficit de 270 mill il budendennents externo or de 1,2 millouer de des diano Creciente monopolización de la economía:

20% en 1956

28% en 1960

Lependeron persenteral f. 4% and

sependeron persenteral f. 4% and

almost attro y I rect derrunger

28% en 1960

36% en 1967

de las/100; el 60% son extranjeras 28 na. y 31 europ.

de las argentinas, el 17,5 son estatales, por lo cual las nacionales privadas movilizan el 22 % del phi total de ventas.

de las 10 mayores, 8 extranjeras y 2 estatales. para de 38% ou 1966 a 40% ou 1970 whee en depositor de le banca privada El crecimientose realiza en base al incremento de la producción de bienes de consumo durable, amen de maquinarias y elementos de alta tecnología, cuyo mercado es restringiso (Cardoso: economía de mercado restringido).

> O sea que stá en condiciones de adquirir una pequeña minoría de la pobla ción. En Brasil, el 5% 28zwiłko 5 millones.

> > en Arg. es un 20 que tiene un ingreso promedio de 2500 per cáp ta mientras la media es de 1200.

Ojo a las estadíasticas y a las medias aritméticas: en la última década el ipc ha subido el 26% pero el salario real ha bajado.

Por ende, los incrementos de la productividad benefician a una minoría; el 10% de mayor ingreso tenía el 37% de la renta en 1955 y el 42% en el 60 nuestrarenta promedio es la mitad de la del habitante inglés, pero a nivel del 5% de mayor ingreso es el 90%.

Consecuencia, la inversión exterzadeza argentina en el extranjero ha sido de 8.000 millones de dls. en la década del 60 al 70.

EXPLOTACION: disminución de la participación del salario en el ingreso

(no se ha modificado sustancialmente a pesar de las promesas del "Plan Trienal".

Debió llegar al 42% para 1975 y está enxex abajo del 40%,

7 a 8 millones de argentinos carecen de vivienda; mas de 10 millones no tienen agua corriente; 18 millones no tienen cloacas la deserción escolar es del 59% en la primaria y el 55% en la media;

crece o se mantiene estacionaria la mortalidad infantil. la desocupación no se soluciona, a pesar de que lapolítica cyuntural del momento ha paliado el problema. Se deben crear 120.000 plazas de trabajo por año, lo que no se hace.

El producto aual es de 20 mil millones de dls.;

El ahorro interno puede ser del 25%, pero debe ser bien gas tado, mediante una política de inversiones del Estado, parala actividad pública y la privada.

Tiene que haber una modificación en el régimen de la tierra. El 3% de los propietarios tienen el 60% de la superficie cultivable.

El país puede alojar 120 millones de habitantes; para dupli car la población, sin embargo, necesitaremos 46 años y LA. la dupli cará antes del año 2000.-